

三心を磨く

学校だより No. 6

令和5年8月24日(木)発行

須坂市立東中学校

文責: (教頭)

<http://www.azuma-school.ed.jp/>

◇◇◇◇◇ 命輝かせて生活する2学期に 始業式の校長講話より ◇◇◇◇◇

2学期が始まりました。暑い日が続いています。3人の代表生徒の皆さん、広島平和学習、三浦市親善交流会に参加した皆さんに、2学期に向けての作文、報告を發表してもらいました。一番長い2学期です、一番長い学期ということは、一番成長できる学期とも言えます。いい2学期なりそうだと感じました。發表ありがとうございました。

8月といえば、命のことを一番考える時でもあると思います。背景には、今發表してくれた広島平和学習のこともあります。このような俳句があります「8月や6日、9日、15日。」誰が詠んだ俳句なのかはわかりませんが、もう何の日のことか、皆さん分かるかと思ひます。

今、8月6日に関わる發表をしてもらいました。写真は広島原爆ドームです。原爆の投下によってこのような状況になってしまいました。原子爆弾が投下された日です。

8月9日は、今度は長崎に原子爆弾が落とされた日です。この写真は見たことがある人もいると思います。「焼き場に立つ少年」と言われている写真です。焼き場というのは、亡くなった方を火葬する場所です。この少年の目の前には、大きな穴が掘られていて、亡くなったたくさんの方々はその穴の中に入れられ、火葬されていた場所だったようです。この少年がおんぶしている幼い子、実はもう亡くなっている子なのです。この子を目の前の穴の中に入れ、火葬するために少年は来ました。きっとお父さんやお母さんも、もう亡くなっていたのでしょ。だから、こうやって少年が焼き場まで来たのではないでしょか。このような写真が残されています。

15日、これは終戦の日です。戦争が終わった日です。画像は、78年前の信濃毎日新聞、「今日、お昼に重大發表がある」と書かれている新聞が配られたそうです。お昼にはラジオの前で、みんな放送を聞く様子があります。(写真)。そして、日本が戦争に負けたこと、戦争が終わったことがラジオで流された、そんな日でした。

8月13日から16日はお盆ですね。お盆というのは、亡くなったご先祖様をお迎えする、そんな時期でもあります。お墓に行って、ご先祖様を家へ連れて帰ってくる、そんなことをした人もいないかと思ひます。

2学期
始業式

8月22日

八月や
六日・九日
十五日
(詠み人知らず)

8月6日

8月9日

8月15日

1945年8月15日
終戦

もうひとつ、8月12日。皆さん知っていますか。今年もニュースで報道されていました。今から38年前なのですが、日本航空の飛行機が山の中に墜落したという事故があった日です。日本の歴史の中で、最も多くの方が亡くなった飛行機事故が8月12日に起きました。長野県と群馬県の県境にある御巢鷹山というところで、この事故は起きました。多くの方が亡くなったこの飛行機事故ですが、毎年ニュースを見ると、思い出す方がいるのです。皆さんもよく知っている方だと思います。テレビで毎日のように見る明石家さんまさんです。さんまさんは、この頃まだ売れてなくて大阪に住んでいたそうで、毎週東京に飛行機に乗って仕事に来ていました。この日も事故に遭った飛行機を予約してあったのですが、たまたま仕事が早く終わったので、飛行機の予約をキャンセルして、新幹線で大阪に帰りました。ちょうど大阪に着いた頃、この事故があったことをニュースで聞いて、もしかしたら自分がこの事故に遭って命を落としていたかもしれないと思ったようです。その時、さんまさんの頭に浮かんできたのは、「いきているだけでまるもうけ」という言葉だったそうです。今でもこの言葉、さんまさん時々言っていますよね。この言葉の「い」と「まる」の文字をとって、自分の娘さんに「いまる」という名前を付けたということも、さんまさん本人がよく話しています。

いきること、いきているということは、とても大事なことだということを、この8月によく思います。皆さんもこの2学期、ぜひ自分の命をいっぱい輝かせて生活してください。

始業式 代表生徒の発表より◇◇◇◇◇◇

【1年組 さん】

僕の2学期の目標は、3つあります。1つ目は校内テストです。一学期の校内テストは十分勉強したとは言えず、納得のいく点数をとることができませんでした。なので2学期はしっかりと勉強してどんな問題が出てでも答えられるようにしていきたいです。一学期より高い点数を取れることを目標にして頑張っていきたいです。

2つ目は東祭です。今年は初めての東祭なのでどのような感じなのか、どのような雰囲気の中行われるのかわかりません。しかし、やるべきことをしっかりやり、すべての種目において全力で真剣に取り組み、楽しくできるようにしていきたいです。まだまだ、東祭のわからないところや慣れていないところがあるので、精一杯取り組むことで覚えられるよう頑張りたいと思います。

3つ目は、チャイムで授業が始まることです。そのためには、チャイムが鳴る2分前ぐらいには席に着かなくてはなりません。一学期は遊んでいて席に着くのが遅れてしまい、チャイムで授業を始めることができないことがありました。なので2学期には遅れないように常に意識しながらすぐに次の教科の準備をしていきたいです。まだ席についていない人がいたら声掛けもできるようにしていきたいです。この3つの目標を達成できるように、頑張っていきたいと思います。

【2年組 さん】

僕の2学期の決意は、全部で3つあります。1つ目は家庭生活や学校生活を見直すことです。家庭生活では、朝、起きる時間がぎりぎり学校に来るのが遅くなってしまい、読書の時間を焦って迎えてい



